

Precio de suscripcion:
Una Peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Domingo 24.—✕ Santa Cristina vírgen y mártir y san Francisco Solano confesor.

Lunes 25.—✕ San Jaime apóstol, patron de España.

Martes 26.—Santa Ana madre de Nuestra Señora.

Miércoles 27.—San Pantaleon médico y mártir.

Cultos

Domingo 24.—La Misa y oficio divino son de San Vicente de Paul, confesor con rito doble color blanco; haciendo conmemoracion de la Dominica 8 despues de Pentecostes y de Santa Cristina Virgen y mártir.

En el Rosario, fiesta votiva en honor de la Titular predicando el Rdo. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

Por lo mismo la Misa última se dirá en la Catedral.

En San Francisco, fiesta votiva en honor de Nuestra Señora del Carmen con sermon por el Rdo. D. Pedro Anglada Vicario.

La Oracion de 40 Horas continua en San Antonio, esponiendo S. D. M. los dias festivos á las 6 y media de la tarde y los dias laborables á las 7, reservando siempre á las 8 y media.

En San Agustin los Cofrades de la Correa tienen la Misa de Comunion mensual á las 7; y á las 3 y media de la tarde rezo del Santo Rosario y Trecenario.

Lunes 25.—La Misa y oficio divino son de Santiago Apostol Patron de España, con rito doble 1 clase y octava, color encarnado.

Martes 26.—La Misa y oficio divino son de Santa Ana Madre de la Santisima Virgen Maria, con rito doble 2 clase, color blanco.

En S. Francisco, fiesta en honor de Santa Ana.

Miércoles 27.—La Misa y oficio divino son de San Pataleon Martir, con rito semidoble, color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO

LOS CATÓLICOS DEL ECUADOR.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el Ecuador vuelva á ser lo que fué bajo Garcia Moreno, el pueblo del Corazon de Jesus.

PROPÓSITO

Rogar por los católicos del Ecuador.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Las actuales necesidades de España.

2.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 22. Santa Maria Magdalena.

= 31, San Ignacio de Loyola.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Junio.

A. M. D. G.

EL TÓXPIRO DAZA.

Reproduciendo informes que después no han sido confirmados, ayer dijimos que hoy, miércoles, se harían las pruebas del cohete inventado por D. Manuel Daza, en el polígono de Carabanchel.

Tales ensayos no se realizarán por ahora. En el deber de consignar toda la verdad de lo ocurrido en la reunión celebrada anteayer en el ministerio de Marina para estudiar el invento, hemos procurado hablar con personas que pueden perfectamente saber lo que pasó.

A dicha reunión asistieron los Sres. Torelló, Chacón y García, que forman la comisión encargada de estudiar la memoria é informes del señor Daza, este señor y un caballero que le acompaña.

El invento del Sr. Daza consiste en un cohete que, según dicho señor, puede alcanzar una distancia de 15 á 18 kilómetros, con dirección conocida.

Se ha hablado de un explosivo de terribles efectos.

Tal explosivo no existe ni el Sr. Daza ha pretendido nunca convencer de que entraba dentro de sus inventos.

En el cohete, y bastante distanciado del lugar que encierra la materia propulsora, está el depósito de materia explosiva, que puede ser la que se desee encerrar en él.

En la reunion, según informes, se habló de lo único que podia hablarse, de las razones técnicas que podían justificar el resultado del invento, dentro, pues, de la más estricta teoria. ¿Hubo conformidad? Si y no.

Los individuos que formaban la Comision, según nuestros informes, y el Sr. Daza *conviniéron* en que, *técnicamente*, dentro de la teoria no existia explicación científica del invento.

El alcance del cohete se presumía sólo á virtud de datos de no gran solidez, en relacion con las pruebas realizadas en un campo de acción sumamente limitado, si se le relacionaba con el total del necesario para comprobar la verdad de lo descubierto ó inventado. Mas claro: se han hecho pruebas de cien á doscientos metros, y por los resultados se ha supuesto el efecto dentro de un campo de acción de 18.000 metros.

Cosa parecida parece que existe respecto á la desviación del cohete.

No obstante lo dicho, el Sr. Daza insistió en que, á pesar de oponerse la teoría á las causas de su invento, en la práctica resultaba el *hecho*, el *efecto* pretendido.

Llegada la discusión á este terreno, examinóse el cohete, y en vista de la desconfianza que el propio Sr. Daza manifestó tener del tubo que encerraba la fuerza impulsora, se acordó suspender el ensayo anunciado en el polígono de Carabanchel, por dicha razón y por la de no existir en aquel campo espacio bastante para examinar los efectos del tóxpiro.

El Sr. Daza que celebrará una conferencia con el ministro de Marina para ocuparse del

asunto, saldrá para Cartagena, en cuya escuela de torpedos construirá un nuevo cohete de regulares dimensiones para ensayarle en Matagorda, lugar próximo á Cádiz, destinado á ensayar la artillería.

Como la base principal es el tubo, de existir en Cartagena el que se necesita, se podrá completar y concluir de fabricar el toxpiro en tres ó cuatro días, de modo que en la próxima semana de no tenerse que acudir á Inglaterra por el tubo se verá si en la práctica se conforma ó no con la teoría el invento de D. Manuel Daza.

Noticias nacionales.

PATRIOTISMO DE LOS FRAILES

«Numerosos padres dominicos, agustinos, recoletos, franciscanos, capuchinos y jesuitas han salido para las provincias insurreccionadas con objeto de predicar la guerra contra los americanos, y procurar levantar el espíritu de los leales y atraerse á los rebeldes. Todos se han preparado confortándose con los auxilios de la religión; pues saben que en muchos lugares han de ser sacrificados.

Manila entera los despidió con aclamaciones.»

«Han regresado de la provincia de Cavite los ilustrados sacerdotes jesuitas Padres José Algué y Antonio Rosell, que han dado cuenta á nuestro venerable prelado y al general señor Augustí de éxito que ha coronado la misión que los llevó á dicho punto.

Los referidos sacerdotes han predicado la palabra divina en todos los pueblos de la mencionada provincia, alcanzando ópimos frutos, y han podido ver palpablemente el entusiasmo de que todos aquellos vecinos se hallan poseidos por defender la causa justa de España contra los Estados Unidos, siendo intérpretes cerca de nuestras autoridades de los deseos manifestados con vehemencia por los caviteños de entregar vidas y haciendas para rechazar al enemigo común.

La campaña cristiana y patriótica de los Padres Rosell y Algué no ha podido ser más satisfactoria, por cuyo motivo les felicitamos.»

«Los vecinos de San Francisco de Malabón (Cavite) han solicitado que se les perdone el canon que pagan por los terrenos que ocupan, pertenecientes á los años 1896, 1897 y parte del actual, y la Comunidad de Padres Agustinos, propietaria de aquellas tierras, no sólo ha accedido á la petición, sino que hará lo propio con los demás colonos de otras haciendas que poseen.

No necesita comentarios el generoso proceder de la Orden Agustiniense.»

A causa de la triste impresión que en Pamplona ha producido la noticia de la destrucción de la escuadra de Cervera, el Ayuntamiento de la capital de Navarra acuerdo, por unanimidad, suprimir las fiestas de San Fermín, rescindiendo el

contrato con las cuadrillas de toreros y ganaderos.

Telegramas de Bruselas anuncian que ha llegado á aquella capital D. Jaime, con objeto de visitar á su padre D. Carlos.

A pesar de las medidas tomadas para contener la exportaciones de granos, esta continúa haciéndose en grande escala por el puerto de Cartagena.

Raro es el día en que no salen con rumbo á Amberes y Marsella de 20 á 25.000 toneladas de cebada, ó lo que es peor, de trigo declarado como cebada.

Un sensible accidente ha ocurrido en la mina «Casualidad», enclavada en el monte Bircoch de la villa de Berástegui (Guipúzcoa.)

El domingo, á cosa de las cuatro y media de la madrugada, el obrero José Prado, después de haber dado fuego á algunos barrenos, y de haber hecho explosión, penetró en una de las galerías de la mina con el propósito de volver á encender la mecha de uno de aquellos que no había estallado.

Cuando se disponía á practicar dicha operación hizo explosión el barreno, y el infeliz obrero fué lanzado á gran distancia con el cuerpo acribillado por las piedras que levantó el barreno.

José Prado quedó sin vida, siendo levantado su cadáver por el Juzgado municipal de Berástegui.

La histórica tienda de campaña que perteneció á Francisco I, y que fué tomado en la batalla de Pavía, ha sido admirablemente restaurada en la Real Fábrica de Tapices por orden de S. M. la reina y á expensas suyas.

Terminada la obra, hábilmente dirigida por el Sr. Stuyck, volverá á colocarse dicha tienda en la Armería Real.

A los músicos.

Creemos hacer buena merced á los *amateurs* del divino arte al cortar de un periódico la siguiente importante noticia:

Se trata de un procedimiento taquigráfico-musical por el que se obtienen los mas sorprendentes efectos, poniendo en juego para ello medios sumamente sencillos.

Hay que escoger para el caso pentágramas de pequeñas interlíneas, colocando la hoja sobre un tablero de regulares dimensiones, á fin de que pueda la mano correrse cómodamente con la celeridad que el objeto requiere.

Llegado el momento de la audición, se determina aproximadamente el tono de la pieza, juntando á la clave los necesarios accidentes.

El valor relativo de las notas se obtendrá con puntos mas ó menos marcados sobre el pentagrama, determinando por consiguiente la mayor cantidad al apretar fuertemente sobre el papel el porta-lapiz, levantándolo ligeramente para las de menos duración.

En pasajes de escala se podrá fijar los sonidos por medio de una línea recta más ó menos acentuada que comience y termine en los puntos respectivos.

En trozos mixtos y quebrados se procurará mantener suavidad en la muñeca, de manera que con trémula mano se prosiga en la ejecución de los repetidos y frecuentemente rápidos zigzag sin descuidar el valor por lo menos de las notas capitales.

La repetición de las partes favorecerá para la enmienda de algun error cometido, como para fijar las notas tónicas y fundamentales.

No hay que advertir que es imposible llegar á un resultado práctico en periodos de

brillante rapidez sin precedentes ensayos sobre asuntos en los que domine la lentitud y gravedad, pudiendo servir para el caso cualquiera lección primaria de solfeo que se oiga. Como en todas las cosas, debe en la presente procederse por graduados ejercicios.

Las defensas de la Habana

Varios pasajeros desembarcados en Kingston (Jamaica), procedentes de la Habana, han hecho allí las siguientes manifestaciones:

«Abandonamos la capital de la Grande Antilla por temor á un bloqueo de efectos decisivos.

La Habana hállase bien defendida. En ella no faltan municiones ni víveres.

El número de hombres dispuestos á defenderla se hace ascender á 80,000.

Es inútil encomiar las ventajas de las defensas de mar, que son completamente inexpugnables. Tanto es así, cuanto que es imposible consiga entrar en la bahía la flota más poderosa.

Respecto á las fortificaciones de tierra tambien se hallan bien emplazadas y excelentemente defendidas. Cuéntase con fosos, contra fosos y trincheras construidas recientemente.

Nuestra opinion es que antes que el ejército norte-americano consiga tomar la capital de la isla de Cuba, quedará fuera de combate todo el ejército expedicionario aunque este se elevase á la respetable cifra de 200.000 hombres.»

Hay que advertir que los que así opinan son extranjeros.

La Virgen del Carmen

Y SU PROTECCION Á QUIEN LA INVOCA.

OTROS FAVORES Á ESPAÑA

No sin fundamento celebra España entre sus fiestas principales la del Patrocinio de la Virgen. Si á enumerar fuéramos los favores que de ella hemos recibido y las victorias por ella alcanzadas, llenaríamos todas las páginas de este periódico. Recordamos, sí, que todas las victorias alcanzadas por el sabio rey D. Fernando III fueron debidas á su fé en el Patrocinio de la Virgen como él mismo confesó. La victoria del Salado; los triunfos de Alfonso I, rey de Portugal; Ramiro II, rey de León; los de Fernando el Católico; la batalla de Lepanto y otros muchos, hicieron que Enrique IV, reconociendo que todas estas victorias, eran debidas al Patrocinio de María, solicitó del Papa Alejandro VII que expidiese una bula por la cual se estableciese perpetuamente en España una fiesta dedicada al patrocinio de María, en testimonio de gratitud de los españoles; y esta bula se expidió, con efecto, en Roma el día 28 de Julio de 1656 para que se celebrase esta fiesta en todos los dominios españoles, tanto por el clero secular como por el regular.

La guerra

Comunican de Washington que á pesar de cuanto se ha dicho, la escuadra de Watson no ha salido aún con direccion á España.

En los círculos diplomáticos las opiniones están divididas al apreciar el acto que Watson está encargado de realizar, pues mientras unos creen que pudiese ser este enviado el que planteara las negociaciones de paz, entienden otros que su proceder ha de originar serios conflictos, ante los cuales Europa no podrá permanecer indiferente.

—Dícese que la escuadra de Watson se compondrá de 48 buques, incluyendo los avisos y los trasatlánticos, que traerán los víveres y el carbon.

—Con fecha 18 en Madrid y sin fecha en

la Habana, se ha facilitado á la prensa el telegrama oficial que dirigió al Capitan general de Cuba el gobernador militar de Santiago, general Toral. Dice así: «Comunico á V. E. haberse llevado á cabo la capitulacion de Santiago y la entrega del material de guerra. Los Estados-Unidos comprométense á transportar á la mayor brevedad á los puertos inmediatos á las tropas que guarnecen la plaza. Los oficiales conservarán sus armamentos y los archivos militares, y las tropas las armas de su propiedad particular. Los voluntarios y movilizados que quieran continuar en la plaza pueden hacerlo bajo palabra de honor de no tomar las armas mientras dure la actual guerra. A las tropas españolas se les tributarán todos los honores, con el bien entendido —añade en las condiciones de la capitulacion —que los comisionados recomendarán que los soldados españoles regresen á España con toda la honra á que tienen derecho por su heroismo y valor cien veces acreditado y notoria bizzaría.

Añade el despacho que la Marina será objeto de las mismas condiciones y honores mañana, domingo, lo cual hace suponer que dicho despacho lleva fecha del sábado.

«Las tropas acamparán, añade el telegrama, fuera de la poblacion, haciendo entrega del material de guerra al enemigo.

Lo participo á V. E. con el sentimiento natural, rogándole me diga cómo debo proceder y me conteste en armonía con el contenido de mis anteriores telegramas.—Toral.»

Madrid 19.—De ser cierto lo que de Washington comunican á un periódico de París, el almirante Cervera, tratando de la catástrofe de Santiago, ha dicho que prefirió perder los barcos en alta mar que en el puerto.

Al salir de la bahía el almirante, el vigía se equivocó fatalmente, indicando que el grueso de la escuadra enemiga estaba hácia el Este; y con tal informe los buques españoles tomaron rumbo hácia el Oeste, cayendo sobre toda la escuadra norte-americana, mientras que si hubiesen tomado la direccion opuesta nuestros buques no hubieran encontrado otro obstáculo que un crucero, un yate y un trasatlántico norte-americanos.

—Continúa dando juego la venida de la escuadra de Watson á las costas de la Península, pues mientras algunos periódicos extranjeros dan como seguro que está ya camino de España, un despacho de Washington dice que se activan los trabajos indispensables para zarpar dicha escuadra, lo cual indica que no lo ha verificado aún.

Por otra parte el *Morning Post* publica un despacho de Washington asegurando que Mac-Kinley se mueve dispuesto á aplazar la salida de dicha escuadra.

Además, se asegura que Inglaterra, no obstante su amistad con los Estados-Unidos, se opone á que los yankees vengan á España; y segun telegrama autorizado de Berlin, Francia, Italia, Austria, Rusia y Alemania protestarán del bombardeo de cualquier plaza de España, tomando dichas naciones medidas para impedirlo en el caso de que los norteamericanos desatiendan la protesta.

Otros despachos más recientes de Washington dicen que Mac-Kinley, atendiendo los consejos de personas influyentes en su ánimo, ha aplazado el envío de la escuadra á las costas de España.

—Se han recibido de la Habana nuevos detalles del ataque de Manzanillo por una division de la flota norte-americana.

El fuego, que principió á las ocho de la mañana, fué vivísimo, arrojándose 3.500 proyectiles de diversos calibres. Tres vapores de

la empresa Menéndez que hacían el servicio de correos y transportaban artículos de comercio por la costa del Sud, entre Batabanó y Santiago, fueron incendiados por los proyectiles de la escuadra enemiga, sufriendo igual suerte los cañoneros «Delgado Parejo», «Centinela» y otro, que después de haber desembarcado su artillería habían sido varados.

El espíritu de la población durante el bombardeo fué excelente.

Los buques enemigos se pusieron fuera del alcance de las baterías de la plaza, y á las once y media de la mañana se retiraron.

—La prensa inglesa viene alarmada con la probable presencia de la escuadra Watson en la Península.

Algunos diarios suponen que los buques norteamericano intentarán algo en Canarias.

Sobre esto llaman la atención de España, diciendo debe impedirlo á todo trance para evitar las grandes y probables complicaciones á que daría lugar en Europa semejante acto.

Gacetilla.

Han sido llamados á filas los soldados con licencia limitada siguientes:

- D. Guillermo Pons Llorens.
- D. Juan Mercadal Torres.
- D. Santiago Torres Daniel.

Refuerzos.—De Valencia han salido para Inca, una compañía del Regimiento de Tetuan y una batería del 8.º regimiento montado, al objeto de defender el amarre del cable entre la Península y las Baleares.

Libertad.—Han sido puestos en libertad los presos que se encontraban en la cárcel de este partido Juan Camps Mesquida y Rafael Fedelich Andreu naturales de esta ciudad.

Patriotismo.—Varias familias de esta ciudad que han salido al campo para veranear, como acostumbran hacerlo todos los años, tienen enarbolada en sus respectivas casas la bandera española en señal de adhesión á la madre patria y de protesta contra las injustificadas y barbaras invasiones de los yankees.

Consagración.—En la iglesia de San Miguel de Madrid se verificó el 17 con gran solemnidad la consagración del nuevo obispo de Mallorca Jon Pedro Juan Campins y Barceló.

La concurrencia, era distinguida y muy numerosa.

Oficio el Nuncio de Su Santidad, auxiliado por el arzobispo-obispo de Madrid-Alcalá y el obispo de Orihuela, cantándose la solemne misa de Esclava por una selecta y nutrida capilla.

Después del Oficio, el Obispo consagrado, acompañado de su padrino el señor Frau, senador por Castellon y consejero del Banco de España, fué conducido hasta la puerta del templo bajo palio, que llevaban los canónigos de la Catedral de Palma señores Reig y Gamundi, en representación de aquel ilustrísimo Cabildo.

El Ilmo. señor don Pedro J. Campins es uno de los obispos más jóvenes de nuestra Iglesia, pues nacido en Palma de Mallorca el 14 de Enero de 1859, sólo cuenta treinta y nueve años.

Hizo sus estudios en el Seminario Conciliar de su ciudad natal, y después de haber obtenido dispensa de edad para ordenarse de sacerdote ganó sus grados de doctor en Teolo-

gía y licenciado en Derecho canónico con la nota de *nemine discrepante* en el Seminario Central de Toledo.

Obtenidos varios importantes puestos por oposición, los desempeñó siempre dejando en ellos grata memoria de su saber y sus virtudes.

Conferencias.—Las de San Vicente de Paul mañana á las 5 y media de la tarde tendrán Junta General en la iglesia de San Agustín.

Llegada.—Ayer llegó á este puerto procedente de Barcelona el pailebot de esta matrícula «Nueva Estrella» con cargamento de provisiones para la tropa y para el comercio de esta población.

Programa.—Mañana la banda del regimiento de Leon en la Plaza del Borne, tocará las siguientes piezas:

- 1.º ¡Olé! Triana, pasodoble.—Mendez.
- 2.º Potpurri de aires asturianos.—V. Saenz.
- 3.º Las flores vales.—Farbacle.
- 4.º ¿Lo Lograré? Mazurka.—Calvist.
- 5.º Joaquina, polka. F. de Pedro.
- 6.º El Tortero, pasodoble.—C. y C.

En Villa-Carlos.—En las funciones religiosas que tendrán lugar en el pueblo de Villacarlos, con motivo de las fiestas de San Jaime que celebra aquella villa, oficiará de medio pontifical el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, estando encargado de uno de los sermones nuestro amigo el Rdo. D. Juan Mercadal Pbro.

Sermon.—El lunes fiesta de Santiago Apostol en la Catedral predicará el Rdo. Dr. D. Sebastian Juan Sampol de Palós, Catedrático del Seminario.

Contribución.—El día 31, 1.º y 2 de Agosto próximo estará abierto el pago de la contribución para los morosos en la plaza Nueva Fonda de Pedro Mercadal.

Periódicos.—Ha cesado de publicarse «El Isleño» de Palma, uno de los periódicos más antiguos de la provincia, y «El Balear» ha vuelto ha reanudar su publicación, reduciendo el tamaño.

Vapor.—De Veracruz salió el 15 para Coruña, Santander y Saint Nazaire el vapor «Lafayette», de la Trasatlántica francesa, que deberá traer correspondencia de Cuba, recalando en el primer puerto del 4 al 6 de Agosto.

Debido al pánico que se ha apoderado de nuestros hermanos los mallorquines con motivo de las noticias de la próxima llegada á España de la escuadra yanqui, el Crpitán General de estas islas ha publicado el siguiente bando

Hago saber: Que habiendo llamado la atención de mi autoridad el número considerable de familias que abandonan esta población á causa de pánico injustificable, en evitación de perturbaciones siempre lamentables prevengo:

Primero. Que caso de presentarse el enemigo á la vista de nuestra plaza y disparado por el fuerte de San Carlos al cañonazo de alarma, los vecinos de esta ciudad procurarán no producir tumulto de ningún género, permaneciendo en sus casas ó abandonando la población con mesura y sin atropellamientos perjudiciales.

Segundo. Quedan obligados los almacenistas

de sustancias alimenticias y propietarios de molinos, mataderos y cualquiera otros establecimientos de víveres á permanecer en la población ó en su defecto á dejar dependientes ó representantes con personalidad legal al frente de sus establecimientos.

Tercero. Los poseedores de algibes, fuentes y pozos procurarán tenerlos en el mejor estado de conservación en las presentes circunstancias y con la mayor dotación de agua.

Cuarto. Los contratistas del Ejército y expendedores al público de comestibles y bebidas de cualquier clase incurrirán en las responsabilidades que establece el Código de Justicia militar en su artículo 305 siguientes y el Código ordinario en su capítulo 5.º título 13, libro 2.º caso de adulteración ó merma de sus artículos, ó de máquinaciones para alterar sus justos precios.

Quinto. Los contraventores á este bando incurrirán en las responsabilidades penales según la índole y gravedad de sus infracciones, y además en las multas determinadas en los artículos 38 y concordantes de la ley de Orden Público correctiva, estas últimas impuestas prudencialmente en armonía con la falta.

(El Correo Catalan)

Continúa admitiéndose peones en las obras del ferrocarril de Olot á Gerona, pagándoseles un jornal de 10 reales. Los obreros que deseen trabajar en dichas obras pueden pasar á la Secretaría de esta Alcaldía, donde se les facilitará un volante.

—Hasta ayer quedaban despachadas en el Ayuntamiento 1.394 autorizaciones extendidas á nombre de otros tantos pobres para regresar á sus pueblos aprovechando la rebaja concedida por las Compañías de Ferrocarriles.

—Para evitar dudas sobre el empleo del timbre de guerra de cinco céntimos, debemos advertir, que solamente se hallan exentos de su pago las dependencias del Estado.

—Ayer se reunieron en las Casas Consistoriales los señores tenientes de alcalde, presidentes de las Juntas auxiliares de distrito, al objeto de activar por todos los medios la suscripción abierta para socorro á los obreros sin trabajo. Algunos de dichos señores manifestaron haber reunido ya sus respectivas Juntas adoptando los acuerdos conducentes al expresado objeto.

—Leemos que la Compañía Arrendataria de Tabacos piensa elevar el precio de las cajetillas de 40 céntimos á 50.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 23.—4 m.

Calixto Garcia marchó con 5.000 hombres á Santa Clara con objeto de unirse con Massó.

El general Shafter envió un destacamento para lograr que se rindiera el pueblo de San Luis de la Palma (próximo á Santiago de Cuba). La guarnición se negó á rendirse; pero al saber el desastre de la escuadra y la rendición de Santiago, capituló el jefe de dicha guarnición.

FRESCURA YANQUI.

Asómbrase la gente de que en el encuentro de la escuadra del contralmirante Cervera con la de Sampson no figuren los norteamericanos con más bajas que un muerto y dos heridos.

Es necesario tener la noticia en cuarentena hasta que se compruebe de modo que no deje lugar á duda, pues en esto de maravilla en las batallas tienen nuestros enemigos precedentes que no hay que olvidar.

Como testimonio de nuestra afirmación y de la frescura norteamericana, podemos citar unos cuantos hechos que constan en las historias de aquel país.

El 9 de Febrero de 1799 lucharon la fragata francesa «Insurgente» y la norteamericana «Constellation»; en los libros se señalan 73 muertos y heridos á los franceses; los yanquis ¡tres heridos!

La misma fragata «Constellation» se batió el 1800 con la francesa «Vengeance». A sus enemigos atribuyeron los norteamericanos 160 bajas, mientras á ellos ¡un muerto y un herido!

En Agosto de 1810, en el combate de la fragata norteamericana, «Euterprice» y un buque tripolitano, dicen los historiadores yanquis que su enemigo tuvo 50 muertos y heridos. Ellos ¡ni un herido siquiera!

La fragata norteamericana «United States», derrotó á la inglesa «Macedonian» el 25 de Octubre de 1812, y en tanto los ingleses perdieron 106 hombres, los otros ¡dos muertos y cinco heridos!

El 1 de Septiembre de 1814, combatieron el «Wap» y el «Avon», inglés.

Los historiados yanquis dicen que el enemigo tuvo 40 muertos y 60 heridos.

En el «Was» hubo sólo ¡dos muertos y un herido!

Otros dos barcos de las mismas naciones, el «Hornet» y el «Penguin», se acometieron el 23 de Marzo de 1815.

El primero norteamericano, no tuvo la averia más insignificante y sacó del combate ¡once heridos!, mientras los ingleses quedaron prisioneros, después de haber visto hundirse su navio acribillado por los cañones del enemigo.

Perrey derrotó á una escuadra inglesa en el lago Erie, en 1814: y los norteamericanos aseguran que en la batalla los ingleses perdieron mil hombres y ellos ¡quince!, y una cosa parecida cuentan del combate de Nueva Orleans en Enero de 1815, pues los ingleses sufrieron la pérdida de más de 3.000 hombres; los norteamericanos la de ¡ochocientos!

Véase cómo existen razones que aconsejan esperar á que se haga luz en el choque, para nosotros desdichado, si se quiere saber la pérdida que tuvieron los yanquis, aficionados de antiguo al empleo de lo maravilloso.

Telegraffian desde Gibraltar que en la madrugada del domingo vió el vigía del Hacho pasar una escuadra por el estrecho navegando hácia Levante, sin poder conocer su nacionalidad, acabando por desaparecer en el horizonte. Créese se trataba de una escuadra francesa.

—Sospéchase que la escuadra de Sampson venga primeramente á Gibraltar ó Tánger tocando antes en las islas Canarias. Confirma dicha noticia el haber llegado, procedente de Inglaterra, varias cajas dirigidas al almirante Sampson y no á Watson, las que han pasado á poder del cónsul norteamericano en esta plaza. Estas contienen mapas marítimos de las costas de España y de la ruta de Filipinas, de los que suministra el almirantazgo inglés.

VARIEDADES.

CHARADAS

1.ª

Prima dos y prima terciá
son dos palabras latinas,
y una nota musical
por si sola nos dá *prima*.
El órgano de la iglesia
más de un *todo* necesita,
y hasta los lleva el misal.
que yo uso cada día.

CÁNDIDO.

2.ª

Leve prima dos terciá
sobre el mar flotando va;
útil terciá cuarta quinta
en los bosques hallarás,
segunda primera en ellos
se crie en gran cantidad.
Por entre la *quinta terciá*
suele el pájaro anidar,
y es mi *todo* un instrumento
que en muchas casas verás.

JACINTO.

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª A-PU-RO.

A la 2.ª CÁ-CE-RES.

Banco de Ciudadela

La Junta de Gobierno de este Banco en sesión del día 20 del actual, y en virtud del artículo 15 de los Estatutos de esta sociedad acordó convocar Junta general ordinaria para el día 8 de agosto próximo á las cinco de la tarde, con objeto de dar cuenta á los señores accionistas y someter á su aprobacion el Balance y Memoria del ejercicio social cerrado en 30 de Junio próximo pasado.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas á quienes se suplica la puntual asistencia.

Ciudadela 22 de Julio de 1898.—P. A. de la J. de G., El Secretario, *Joaquín Comella*.

Ayuntamiento de Ciudadela

Formado el repartimiento de la contribucion territorial sobre la riqueza Urbana de este Distrito Municipal para el año económico de 1898-99, quedará de manifiesto al público en la secretaria de este Ayuntamiento á efectos de reclamacion por término de cuatro dias á contar desde la insercion del presente anuncio en el Boletin oficial de la Provincia, transcurrido el cual ninguna será atendida.

Ciudadela 15 de Julio de 1898.—El Alcalde, *El Conde de Torre Sauro*.—P. A. del A. y J. P., *Antonio Florit*, Srio.

Ayuntamiento de Ciudadela

Formado el repartimiento de la contribucion Territorial sobre la riqueza Rústica y Pecuaria de este Distrito Municipal para el año económico de 1898-99, se hallará de manifiesto al público en la Secretaria de este Ayuntamiento á efectos de reclamacion por término de cuatro dias, á contar desde la insercion del presente anuncio en el Boletin oficial de la Provincia trascurrido cuyo plazo ninguna será atendida.

Ciudadela 15 de Julio de 1898.—El Alcalde, *El Conde de Torre Sauro*.—P. A. del A. y J. P., *Antonio Florit*, Srio.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Devocionarios, grande y variado surtido á precios sumamente económicos, con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

El Buen combate, facilitado á toda clase de personas, por medio de sencillos opúsculos de controversia popular. Nueva coleccion de libritos de propaganda limpia y exclusivamente católicos, de varios estilos y autores, que contendrán todo cuanto el cristiano debe creer, practicar y defender.

Galeria dramatica infantil, coleccion de piezas representables á 25 cens.

Estampas, emblemas, alegorias y rosarios.

Manual de consumos.—2 pesetas.

LA ARMADA ESPAÑOLA

PRECIOSAS ACUARELAS

à 4 reales cuaderno en esta imprenta

Se ha recibido el cuaderno 2.º que contiene las simil-acuarelas: acorazado Carlos V, Infanta Maria Teresa, crucero Alfonso XIII y destroyer Furor.